
令和２年５月２８日 教育委員会会議録

１ 日 時  令和２年５月２８日(木) 午後３時００分～午後４時２０分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、中村篤委員 

 熊坂香織委員 

４ 出 席 者  伊藤尚之教育部長、奥山泰子管理課長、伊藤利彦管理課施設整備室長、

田中克学校教育課長、新關昭弘社会教育青少年課長、 

 大山敬弘スポーツ保健課長、小関仁美少年自然の家所長、 

 横倉明史図書館長、増川悦裕学校給食センター所長、 

浅井幹太商業高等学校事務長、事務局（管理課職員） 

５ 欠 席 者 浅川かおり学校給食センター栄養管理室長 

会議次第

１ 開   会

２ 前回会議録承認

３ 議   案

   議案第２６号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について

          １ 令和２年度教育費６月補正予算について 

          ２ 山形市文化財保護条例の一部改正について

   議案第２７号 山形市スポーツ推進審議会委員の委嘱について

   議案第２８号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について

   議案第２９号 山形市市立図書館協議会委員の委嘱について

４ 報告事項

 （１）山形市立南沼原小学校校舎改築事業の進捗状況について

 （２）株式会社七日町再開発ビルの令和元年度決算及び令和２年度事業計画等について

 （３）新型コロナウイルス感染症の影響により家計が急変した世帯への就学援助の適用に

    ついて

５ そ の 他

６ 日 程 等

  （１）教育委員会の日程について 

（２）教育委員会主催（共催）の行事予定について

７ 閉   会 



会議録

１ 開 会  教育長

２ 前回会議録承認 

３ 議 案 

教育長･･･本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条の規定により、会

議を公開しない「秘密会」とすることについて、お諮りする。

本日の議案第２６号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につ

いて」は、市議会提案前の議案前の議案に関する案件であることから、現時点では公

開することが適当でないと認め、会議を公開しない「秘密会」としてよろしいか。

（全委員、異議なし。）

教育長…それでは、議案第２６号については「秘密会」において審議することとし、

その会議録等についても非公開とする。

＜以下 非公開＞

＜非公開解除 以下公開＞

教育長…次に議案第２７号「山形市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」事務局

から説明をお願いする。

＜大山スポーツ保健課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第２７号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞



教育長…次に議案第２８号「山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について」事

務局から説明をお願いする。

＜小関少年自然の家所長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第２８号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

教育長…次に議案第２９号「山形市立図書館協議会委員の委嘱について」事務局から

説明をお願いする。

＜横倉図書館長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

委員…図書館協議会委員を推薦する分野のバランスが偏っているように感じる。図書

館に関するボランティア活動を行う分野が１名であるが、バランスについて改善する

考えはないか。

横倉図書館長…図書館に関するボランティア活動を行う者として６団体が活動してい

る。その６団体から組織される運営委員会「小荷駄のみどりから」の代表者から集約

された意見をいただいているところである。

部長…今年度は人事異動に伴う後任者を委嘱するものであったため、来年度以降の協

議会委員の委嘱の際に構成する分野のバランスを検討させていただきたい。

教育長…新たに委嘱する翻訳家であり、山形大学非常勤講師リサ ソマーズ氏の経歴等

について、教えていただきたい。

横倉図書館長…リサ ソマーズ氏はアメリカ合衆国出身の翻訳家であり、２０１１年よ

り１年間山寺芭蕉記念館嘱託職員、２０１２年より山形大学非常勤講師に就任してい

る。山形市が制作したドキュメンタリー映画の翻訳字幕を担当するなど、山形市の文



化の造詣も深い方である。

教育長…他に質問・意見等はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは議案第２９号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

４ 報告事項

教育長…次に報告事項に移る。（１）「山形市立南沼原小学校校舎改築事業の進捗状

況について」事務局より説明をお願いする。

＜伊藤施設整備室長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

委員…冷暖房の方式は、どのようになるのか。

伊藤施設整備室長…電気による冷暖房方式の予定である。

委員…プールが２階にあり、資料からは歩道・道路と非常に近いように見えるが、心

配はないか。

伊藤施設整備室長…資料では近く見えるが、建築基準法に基づいた距離は確保されて

いる。なお、プールが歩道・道路側にあることから校舎と車道との距離がとれるため

校舎の防音対策の観点もある。また、プールの周囲には２．４ｍのフェンスが設置さ

れるため、転落等、児童の安全も確保される。

委員…プールは低学年から高学年さまざまな成長段階の児童が使用するが、プールの

深さはどのようになっているのか。

伊藤施設整備室長…東西にあるうち、西側のプールが低学年用に浅くなっている。

委員…車両の出入り口はどこに設けられているのか。



伊藤施設整備室長…通常出入り口が車道側に４か所設けられており、非常用出入り口

を校舎の裏に１か所とグラウンドに１か所、設置する。また、救急車がグランウンド

と校舎の間のプロムナードを通行できることになっている。

教育長…他に質問・意見等はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…次に（２）「株式会社七日町再開発ビルの令和２年度決算及び令和２年度事

業計画等について」事務局より説明をお願いする。

 ＜新關社会教育青少年課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

 ＜各委員より「なし」の声＞

教育長…次に（３）「新型コロナウイルス感染症の影響により家計が急変した世帯へ

の就学援助の適用について」事務局より説明をお願いする。

 ＜田中学校教育課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

 ＜各委員より「なし」の声＞

５ その他

教育長…他に委員より意見・質問等はあるか。

 ＜各委員より「なし」の声＞

教育長…他に事務局より意見・質問等はあるか。

田中学校教育課長…前回教育委員会会議にて委員からいただいた質問について、この

場を借りて回答させていただく。前回議案第２２号「山形市総合学習センター運営協

議会委員の委嘱について」資料内、委員より、「適応教室「風」に通う保護者の集いの

名称に、「困り感を持つ子どもを支援する『親の会』」とあるが、再度検討してはどう

か。」とのご意見をいただいた。事務局にて検討したところ、困り感という表現は発達

障害の意味も含まれているため、再度委員と協議の上、検討することとなった。

６ 日程等



 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞

７ 閉会  教育長


